

# be エンタ



## 介護「決めるのは家族」

医師が見た映画「愛、アムール」

老老介護を描き、アカデミー賞外国語映画賞に輝いた『愛、アムール』(ミヒヤエル・ハネケ監督)が公開中だ。在宅診療に力を入れ700人以上の患者をみどった兵庫県尼崎市の医師、長尾和宏さん(54)〔写真〕に映画を見てもらつた。



「パリが舞台ですが、介護の現実は尼崎とあまりにも似ている。映画には高齢社会が抱える課題が盛り込まれている」

主人公の老夫婦ジョルジュとアンヌはともに音楽家。穏やかな余生を過ごしていたある日、アンヌがジョルジュの言葉に反応しなくなる。手術もうまくいきず、半身が麻痺してしまう。二度と病院に入れないで」というアンヌの懇願に、ジョルジ

ユは自宅で介護を始める。

離れて暮らす娘は、きちんと施設に入れるように力説する。「ジョルジュは娘の非難で孤立を深めてしまう。一言でも感謝の言葉をかければ、どれほど力づけられたか」

長尾さんは、患者が穏やかに死を迎える「平穀死」を提唱している。そのためには医師が往診する在宅医療が必要という。「多くの病院は延命に力点を置き、必要以上に薬を投与し、胃に管を通して水分や栄養を入れる。患者が苦しむだけです」

ジョルジュは雇ったヘルパーと意見が合わず解雇し、1人で献身的な介護を続ける。「映画から浮かび上がるのは夫婦愛です。親の介護をどうするのか、決めるのはそれぞの家族。映画には考へるヒントが詰まつて欲しい」

堺雅人という役者はつかみどころがない。個性的だと感じた瞬間、オーソドックスな一面が見えてくる。「計算された演技」と書こうとするが、無手勝流に思えてくる。

新作『ひまわりと子犬の7日間』で演じた保健所職員の神崎にも、彼の不思議な空気感が見事に生かされている。神崎は野犬の殺処分を担当しているが、そのことを小学生の長女に知られてしまう。「頼りなくて優柔不断なお父さんなんだけど、きれいごとじゃない部分に対し、ちゃんと立ち止まり、口こもることが出来る。とてもステキな

## 映画「ひまわりと子犬の7日間」主演

堺 雅人

脚本・監督は山田洋次監督の下で「母べえ」などの脚本を担当した平松恵美子。犬と子供が主役という「泣かせ映画」の王道を行くが、甘さではなく、現実を見据えている。「映画に入る準備として実際の保健所の方にお会いしました。彼は動物を愛してやまないのに、動物の命を奪う仕事に就いている。殺処分を待つ犬たちの顔を一匹一匹見てもらいました。今回はそれで十分でした」

殺処分という制度を声高に否定するのは簡単だ。しかしすべての野犬に救いの手を差し伸べ

定るのは簡単だ。しかしすべての野犬に救いの手を差し伸べ

定するのは簡単だ。しかしすべての野犬に救いの手を差し伸べ

定るのは簡単だ。しかしすべての野犬に救いの手を差し伸べ

定るのは簡単だ。しかしすべての野犬に救いの手